
審議会等の会議結果報告書 

 【担当課】 消防課 

会 議 の 名 称 茅野市消防委員会 

開 催 日 時 令和元年 5月 20日（月）  16時 00分～17時 30分 

開 催 場 所 市役所 701会議室 

出 席 者 

東城源消防委員会長 樋口三代正消防委員副会長 木村明美委員 

両角一行委員 牛山積委員 池上泰司委員 勅使川原一幸委員 

伊藤今朝秀委員 足立孝幸委員 河西千代美委員 

渋澤務消防署長 中野勝一消防係長 小泉幸彦主査 消防係田中貴美 

欠 席 者  

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数      ０人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開 会 （渋澤署長） 

 

２ 自己紹介 

 

３ 委員会長、副委員会長の選出 

  事務局の腹案により会長は議会から、副会長は学識経験者から選出 

  会 長 東城 源 氏 

  副会長 樋口 三代正 氏 

 

４ 消防委員会長挨拶 

  

５ 茅野市審議会等の会議の公開について 

 説明（渋澤署長） 

 

６ 議 題 （進行 東城会長） 

（１）茅野市消防委員会条例について 

 茅野市消防委員会条例について説明（渋澤署長） 

 

 質問なし 

 

（２）消防施設整備に関する補助金交付要綱について 

 

 質問なし 

 

（３）令和元年度消防施設整備事業について 

消防施設整備に関する補助金交付要綱について及び令和元年度消防施設

整備事業について資料に基づき説明（渋澤署長） 

 



 

 

東城会長 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

池上委員 

 

足立委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

池上委員 

 

渋澤署長 

 

 

 

 

 

 

 

足立委員 

 

 

 質問 

  

 屯所の関係は、区から要望があったものは全て補助が付いているか。 

 

 要望通り付いています。 

 ホース、格納箱、防犯灯は要望が多いので減らして調整しています。 

 

（４）消防施設管理委託について 

 消防施設管理委託について資料に基づき説明（渋澤署長） 

 

 質問なし 

 

（５）茅野市水防・土砂災害訓練について 

 茅野市水防・土砂災害訓練について資料に基づき説明（渋澤署長） 

服装・礼式について補足説明（河西副団長） 

  

質問 

 

 法被の下の服装は指定があるか？ 

  

白のＹシャツかポロシャツでお願いします。 

 

（６）茅野市消防団総合計画策定委員会について 

 茅野市消防団総合計画策定委員会について説明（渋澤署長） 

補足説明（足立委員） 

 

質問なし 

 

（７）視察研修について 

 視察研修について説明（渋澤署長） 

 

 日程は平日でお願いしたい。 

 

 1/20（月）～2/14（金）は議会の予定もないので、その間の平日で決め

ていきたいと考えています。行き先は特になければ事務局で選定します。 

消防団の先進地を考えています。 

 

７ 報告事項 

（１）年間事業計画について 

 年間事業計画について資料に基づき説明（中野係長） 

 

巡回点検とありますが、本部機関班は、機関長以下 11名が所属しており、 

各分団の屯所を回るようになっています。人員報告のやり方や屯所の中が

整備されているか、器具・備品がすぐに取り出せるようになっているか、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

機関班の目で見て指導するよう、昨年の秋くらいからやっていますので、

消防委員さんはお知りおきくださいますよう、お願いします。 

 それから、辰野町消防団がポンプ操法大会を取りやめるとのことでした

が、諏訪消防協会は６市町村の団長に確認したところ、例年どおりポンプ

操法大会は行うということでした。 

 茅野市消防団では、かつては分団の大会に各部必ず出席するようにとな

っていたが、昨年から各分団長に分団大会のやり方を任せています。 

不規則な勤務の団員にとっては、ポンプ操法の訓練に参加することが厳し

いという意見があったので、少し方針を変えました。 

茅野市消防団は緩やかな変革をしながら、これから皆さんのお知恵を借 

りて作る総合計画で団員を確保しつつ、地域をより高い次元で守っていけ

る消防団であることを目指していきたいと思いますので、ご協力をお願い

します。 

 

 4/20の塚原火災の説明(渋澤署長) 

 

 質問なし 

 

  

７ 閉 会 （渋澤署長） 

 

～１７時３０分  会議終了～ 

 

  

 


